

Betreff:**Evaluierung - Pilotphase - Öffnung Laufbahnen Juli - September 2022****Organisationseinheit:**

Dezernat VIII

67 Fachbereich Stadtgrün und Sport

Datum:

28.10.2022

Beratungsfolge

Sportausschuss (zur Kenntnis)

Sitzungstermin

04.11.2022

Status

Ö

Sachverhalt:

In der Sitzung des Sportausschusses am 17. Juni 2022 wurde das Konzept zur Öffnung der Laufbahnen beschlossen. Die Rundlaufbahnen auf den Sportanlagen Mascherode und Bienroder Weg 51 standen dementsprechend seit dem 01. Juli bis zum 30. September 2022 für Freizeitläuferinnen und Freizeitläufer in einer Pilotphase für Trainingszwecke zur Verfügung.

In einer Pressemitteilung und auf den städtischen Social-Media-Kanälen wurde für diese Aktion geworben. Über das bereits etablierte Sportstättenbelegungsportal auf der Homepage der Stadt Braunschweig wurden die Buchungsanfragen von den interessierten Freizeitläuferinnen und Freizeitläufern an das Belegungsmanagement übermittelt. Es erfolgte eine kurze Genehmigung bzw. Buchungsbestätigung durch die Verwaltung und die Rundlaufbahnen sowie eigens für die Pilotphase angemietete mobile Toiletten auf den Sportanlagen konnten zu den zugewiesenen Zeiten genutzt werden. Da die Umkleide- und Sanitärräumlichkeiten in den Sportfunktionsgebäuden ausschließlich für den Vereinssportbetrieb genutzt wurden, war eine Nutzung dieser Räumlichkeiten durch die Freizeitläuferinnen und Freizeitläufer nicht möglich.

Nach der nun abgelaufenen Pilotphase hat die Verwaltung dieses öffentliche Laufsportangebot evaluiert:

Rundlaufbahn Sportanlage Mascherode

Insgesamt 2 Buchungsanfragen für die Nutzung der Rundlaufbahn auf der Sportanlage Mascherode durch Freizeitläuferinnen und Freizeitläufer wurden in dem Zeitraum vom 01. Juli bis zum 30. September 2022 gestellt und durch die Verwaltung genehmigt. Beide Anfragen wurden für ein Läuferduo gestellt.

Rundlaufbahn Sportanlage Bienroder Weg 51

Insgesamt 34 Buchungsanfragen für die Nutzung der Rundlaufbahn auf der Sportanlage Bienroder Weg 51 wurden durch Freizeitläuferinnen und Freizeitläufer in dem Zeitraum vom 01. Juli bis zum 30. September 2022 gestellt und durch die Verwaltung genehmigt. 27 der 34 Buchungsanfragen wurden von Einzelpersonen gestellt, 6 Buchungsanfragen zielen auf eine paarweise Nutzung der Rundlaufbahn ab und eine Nutzungsanfrage für eine Laufgruppe hat die Verwaltung erreicht.

27 der 34 Buchungsanfragen wurden von Nutzerinnen bzw. Nutzern gestellt, welche mindestens zwei Anfragen in der Pilotphase für diese Rundlaufbahn an die Verwaltung

gerichtet haben und somit als wiederkehrende Nutzungsanfragen einzuordnen sind. Ein wiederkehrendes Nutzerverhalten ist aus sportfachlicher Sicht grundsätzlich positiv zu bewerten.

Insgesamt können aus der Pilotphase einige Erkenntnisse gewonnen werden. Demnach existiert in Braunschweig ein grundsätzliches Interesse als Freizeitläuferin oder als Freizeitläufer eine Rundlaufbahn als Trainingsmöglichkeit zu nutzen. Insbesondere bei der 400 m-Laufbahn auf der Sportanlage Bienroder Weg 51 war eine erhöhte Nutzungs frequenz festzustellen.

Die Möglichkeit einer dauerhaften Öffnung der Rundlaufbahn der Sportanlage Bienroder Weg 51 für Freizeitläuferinnen und Freizeitläufer wurde mit dem Vorstand des Turn- und Rasensportverein von 1865 e. V. als Stammnutzer der Sportanlage erörtert. Der Vorstand berichtete von überwiegend positiven Erfahrungen mit den Freizeitläuferinnen und Freizeitläufern, äußerte jedoch auch Optimierungsanregungen für eine zukünftige Nutzung. Wünschenswert sei u. a. eine Ausweitung der Beschilderung der Sportstätte und der Rundlaufbahn.

Die Verwaltung prüft die Anregungen hinsichtlich der Machbarkeit mit dem Ziel, im Jahr 2023 die Rundlaufbahn der Sportanlage Bienroder Weg 51 erneut Freizeitläuferinnen und Freizeitläufern für individuelle Trainingszwecke zur Verfügung zu stellen.

Herlitschke

Anlage/n:

keine